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Les finances de la FFB : parlons vrai ! 

 

Saint-Cloud, le 30 avril 2018 

 

Madame, Monsieur, chers amis bridgeurs, 
 
Le bureau exécutif souhaite s’adresser directement à chacun d’entre vous car beaucoup de 
rumeurs circulent actuellement sur la situation financière de la Fédération, sur ses projets et 
en particulier celui qui concerne notre siège de Saint-Cloud. 
 
La fédération a vécu l’année dernière une période difficile d’un point de vue de sa trésorerie. 

Le prêt sollicité auprès du Crédit Mutuel pour financer le deuxième volet du site internet a 

tardé à se mettre en place, principalement parce qu’il devait s’accompagner de la conclusion 

d’un partenariat avec cet acteur bancaire pour remplacer la Société Générale. Le contenu de 

ce dernier, en cours de signature, vous sera largement communiqué. 

Cette difficulté de trésorerie passagère, grâce au soutien des comités et nous les en remercions 

à nouveau, et à la mise en place du prêt bancaire, est derrière nous depuis plusieurs mois. 

Non, la fédération n’est pas dans le rouge. 

La trésorerie, désormais stabilisée nous permet de faire face sans difficulté à nos 

remboursements d’emprunt. La FFB dispose d’une capacité de remboursement annuelle 2 fois 

supérieure au montant annuel des remboursements d’emprunts. Nos fonds propres nous 

assurent une autonomie financière solide. 

L’exercice 2017/2018 (intégrant l'action LYON 2017) présentera un résultat positif, en partie, il 

est vrai, grâce aux augmentations tarifaires votées en Conseil Fédéral, faisant suite à 4 années 

de gel des tarifs fédéraux. 

Concernant le système informatique, certes coûteux, la fédération est désormais en capacité 

de le maintenir et de le faire évoluer dans une configuration pérenne pour au moins 10 ans, 

ce qui explique une durée d’amortissement longue et validée par notre commissaire aux 

comptes. Bien sûr le système est perfectible, et c’est ce que nous faisons au quotidien, le site 

est aujourd’hui plébiscité par l’immense majorité des utilisateurs. 
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Reste la pyramide des âges des licenciés qui, malheureusement, engendre de 1,6 à 2% de 

pertes de licenciés par an, malgré les 20 000 licenciés recrutés ces 5 dernières années grâce à 

la mise en place d’une première année de licence offerte, aux opérations de parrainage et de 

communication successives. 

Sur ce dossier il nous faut donc collectivement intensifier nos efforts, c’est pourquoi nous 

allons vous proposer pour la rentrée une grande opération de recrutement et de parrainage : 

le programme ambassadeurs, soutenu par nos champions, et relayé en radio du 27 août au 

16 septembre. Développer le bridge est l’affaire de tous, nous comptons sur vous. 

Enfin, dans un souci de bonne gestion, nous étudions depuis plusieurs mois les possibilités de 
réduction de nos charges de fonctionnement concernant le siège de Saint Cloud. 
Celui-ci est en effet surdimensionné : 3 250 m², là où 2 000 à 2 500 m² bien agencés suffiraient. 
La location partielle des locaux n’étant pas une solution stable, il nous est apparu que la 
fédération et l’ensemble des bridgeurs trouveraient un intérêt financier à déménager le siège. 
Les économies de charges annuelles de fonctionnement sont estimées à 200 000 euros, sans 
exclure un probable gain entre la vente et le rachat. 
L’objectif est, au-delà des aspects financiers, d’accueillir aussi bien, sinon mieux, les milliers 
de bridgeurs qui, chaque année, viennent disputer une finale nationale. 
L’étude d’un tel projet a été votée en mars dernier par le Conseil Fédéral de la FFB ; cette étude 

et les recherches sont en cours, sans impératif calendaire ni urgence financière, mais en 

fonction des opportunités immobilières. 

Soyez convaincus que c’est bien l’intérêt de la communauté des bridgeurs qui nous guide : 

proximité immédiate des transports en commun, capacité de parking, hôtellerie, restauration, 

et des salles de compétition et espaces de convivialité accueillants. 

Bien amicalement, 

 

 

          

Patrick Grenthe 
Président 
Fédération Française de Bridge 
 
 


